

---

 Geschichte von Armenien.
 

---

Das Königreich Armenien kennen wir zur Zeit des großen Antiochus als Syrische Provinz. Armenien erstreckte sich vom Taurus Gebirge und dem Euphrat bis nach Iberien gegen Osten von Colchis. Das Gebirge Caucasus trennte es von Iberien.

Zwei Statthalter des Antiochus rissen diese Provinz von Syrien los und sie zerfiel in Groß- und Klein-Armenien. Von da bis auf die Regierung des vorerwähnten Königs Tigranes sagt die Geschichte nichts vom Herrschern Großarmeniens. Dieser trat durch die Heirat der Tochter des Königs Mithridat mit Pontus in Verbindung. Er zog auch auf sich den Zorn und die Rache der Römer. Lucullus brach, den Mithridat verfolgend, in Armenien ein, und Tigranes ward vor Tigranocenta durch ihn geschlagen. Pompejus machte den Sieg für Rom vollkommen.